

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 134/Miércoles 11 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [A más de 60 años del origen del Neoliberalismo. \(Kaosenlared\).](#)
- [¿Dará la cara la llamada “oposición” cubana en las próximas elecciones? Nada se lo impide. \(Adital\).](#)

DE CUBA

- [Raúl y Putin se reunirán hoy en Moscú. ITAR-TASS](#)
- [Presidente cubano llegó a Rusia tras su paso por China y Vietnam. DPA](#)
- [Abogan Cuba y Vietnam por reforzar cooperación. EFE](#)
- [Convocan conferencia en EE.UU. en apoyo a los Cinco. PL](#)
- [XXIII Caravana de Pastores por la Paz: dos décadas de existencia rompiendo el bloqueo. PL](#)
- [Condecora Francia a Abel Prieto con Orden de Artes y Letras. DPA](#)
- [Poeta Nacional es recordado en el 110 aniversario de su natalicio. AFP](#)
- [Sesiona V Congreso Internacional de Educación y Pedagogía Especial. NOTIMEX](#)
- [Se efectúa XXVIII Ejercicio Nacional de Vigilancia Revolucionaria. XINHUA](#)
- [Refiérese al control de brote de Vibrión Cholerae en Manzanillo. REUTERS](#)
- [Continúan en la ciudad medidas usuales anti-epidemiológicas. ANSA](#)
- [“Detienen a dos cubanos al tratar de entrar ilegalmente a Puerto Rico”. EFE](#)
- [Concluyó amistoso Cuba-EE. UU. con tres juegos a favor de los nacionales. AP](#)
- [Aspira la Isla a superar en Londres actuación de Pekín-2008. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Dice Rafael Correa que es probable que busque reelección en su país. AFP](#)
- [Correa: Ecuador tomará “decisión soberana” sobre pedido de asilo de Assange. AFP](#)
- [Líderes de movimientos sociales que integran la ALBA se encontrarán en Nicaragua. Mención a Cuba. XINHUA](#)
- [Anuncia Peña Nieto visita a Brasil para entrevistarse con Dilma Rousseff. XINHUA](#)
- [“Pide Paraguay respeto a Carta de OEA y a voluntad de sus ciudadanos”. EFE](#)
- [ONG protestan por no poder participar en sesiones de conferencia de la ONU. AFP](#)
- [¿Se fía la UE de España? Los “hombres de negro” multiplican viajes. DPA](#)
- [Reconoce Rusia al Consejo Nacional Sirio como principal fuerza antagonista. DPA](#)
- [Advierte Irán a Annan que error referido a Siria puede causar “catástrofe”. EFE](#)
- [Rechaza oposición diálogo con Assad y rol de Irán. ANSA](#)
- [Defienden China y la UE sus buenas relaciones pese a crisis financiera. EFE](#)
- [Llama Autoridad Nacional Palestina a elecciones locales en octubre. EFE](#)
- [Marcha discretamente investigación con relación a la muerte de Arafat. REUTERS](#)

KAOSENLARED (Versión digital)

10 de julio de 2012

ESPAÑA

A MÁS DE 60 AÑOS DEL ORIGEN DEL NEOLIBERALISMO

Marco Antonio Moreno
Jaque al neoliberalismo

A más de 60 años del origen del Neoliberalismo ¿Neoliberalismo? Restringir la oferta monetaria, elevar las tasas de interés, reducir drásticamente los impuestos a los ingresos más altos, abolir los controles a los flujos financieros, elevar fuertemente la tasa de desempleo, imponer fuertes recortes a los gastos fiscales y, sobre todo, privatizar.

En abril de 1947 a las faldas del Mont Pèlerin, en los Alpes Suizos, Friedrich von Hayek y Milton Friedman reunieron a un nutrido grupo de intelectuales de derecha para expresar su repudio al New Deal y el keynesianismo que en ese momento dominaba el mundo económico.

El objetivo de Hayek, Friedman y la treintena de empresarios y políticos convocados, entre los que se contaba Karl Popper -quien acababa de publicar *La Sociedad Abierta y sus Enemigos*-, era sentar las bases ideológicas para una reducción del aparato estatal que con la revolución del economista británico John Maynard Keynes había cobrado un nuevo ímpetu en el liderazgo del desempeño económico.

A Hayek le molestaba la presencia del keynesianismo por su posibilidad de llegar a establecer y legitimizar al socialismo, lo que constituiría un verdadero camino de servidumbre para el mundo civilizado. Su crítica a la planificación del Estado era frontal: “no puede constituir una solución económica adecuada debido a la complejidad de los cálculos económicos”. Para Hayek la planificación del Estado “solo puede conducir al caos o al estancamiento”. Esta vehemente reacción teórica y política contra el intervencionismo de Estado y contra el Estado de Bienestar Social, se conoce como el origen del Neoliberalismo, movimiento ideológico que crea y desarrolla –a través de los think tanks- modelos de ataque a toda limitación impuesta por el Estado a los mecanismos del mercado.

La "biblia" de Thatcher, Reagan y Pinochet

Son los años postreros de la Segunda Guerra Mundial y Winston Churchill levanta “la cortina de hierro” para dividir en dos a Europa. Hayek intuye que el decisivo protagonismo del Estado, validado por las ideas de Keynes, puede llevar a los países al mismo desastre que el nazismo germano. De ahí el libro que sirve de carta fundacional del Neoliberalismo: *Camino de servidumbre* (*The road to Serfdom*, 1944), que, años más tarde, Margaret Thatcher (1979) tomaría como su “biblia” económica.

Richard Cockett, en su libro *Pensando lo imposible*, documenta en detalle cómo y por quiénes fue ideada la contrarrevolución económica para contrarrestar el impacto de las ideas keynesianas. La secta se creó en 1941 con el objetivo de derribar los argumentos de Keynes. Industriales, banqueros y la Fundación Rockefeller financiaron la operación cuyo fin era convertir a una importante generación de intelectuales al credo del liberalismo pregonado por Adam Smith. Cockett escribe con entusiasmo: “Hayek y la Sociedad del Monte Peregrino fueron al siglo XX lo que Karl Marx y la Primera Internacional fueron al siglo XIX”.

Mark Hartwell, economista y miembro de la sociedad señaló que ésta “produjo en todo el mundo instituciones que propagaron el liberalismo económico contribuyendo al cambio de políticas en los gobiernos mediante el papel de sus miembros como asesores directos o creadores de políticas internas”.

Este grupo de fundamentalistas ideológicos se consagró a la divulgación de las tesis neoliberales para combatir el keynesianismo y toda forma de Estado Social y a preparar las bases teóricas de un capitalismo duro y un libre mercado exento de toda regla ética y social.

Con estos hechos reales, las advertencias de los neoliberales sobre los peligros que representa cualquier control del Estado sobre los mercados se vio muy poco creíble. Sin embargo los debates para encontrar mecanismos de regulación social tienen gran repercusión. Hayek y Friedman argumentan que este Estado “igualitario” es destructor de la libertad de los ciudadanos y de la vitalidad de la competencia, dos factores de los cuales depende la prosperidad general.

Cabe destacar que Hayek y Friedman ven en la desigualdad un valor positivo, del cual requiere la sociedad para avanzar y crecer. Esto no es otra cosa que la tesis del salvajismo y la selección natural de Spencer, en la cual sólo las especies más idóneas logran adaptarse y sobrevivir a los cambios.

Nixon y el colapso financiero de Vietnam

Tenía que pasar un cuarto de siglo para que las tesis de Hayek y Friedman pudieran saltar a la palestra. Y la relación causal fue el genocidio bélico de Vietnam. Tan grande fue el déficit fiscal del gobierno de Nixon por el costo de la guerra, y tanta la liquidez internacional de los países europeos en dólares, que cuando los banqueros centrales de Europa fueron a cambiar los billetes verdes a la Reserva Federal de los EE.UU. por el oro correspondiente (según el acuerdo de Bretton Woods, firmado al terminar la Segunda Guerra Mundial) se encontraron con la sorpresa de que la FED no tenía oro alguno que entregar.

Richard Nixon decretó la inconvertibilidad del dólar en oro el 15 de agosto de 1971, en un acto que tuvo consecuencias desastrosas para toda la humanidad. Y la crisis que devino a raíz de la decisión unilateral del gobierno estadounidense desestabilizó los mercados de todo el mundo. Y Chile no fue la excepción. El gobierno de Allende llevaba ocho meses...

Esta situación generó una crisis generalizada y en 1974 provocó una recesión mundial que reventó con la crisis del petróleo. La inflación y el desempleo se dispararon, situación que permitió meter la cuña de Hayek y Friedman al sistema: "los Estados están haciendo mal las cosas, hay que poner Orden".

Milton Friedman vino en persona a Chile, en abril de 1975, a iluminar el camino que debería tomar Pinochet para evitar la debacle. Y su tesis fue bien clara: "hay sólo una, y sólo una manera de detener la inflación: reducir la oferta monetaria, reducir el gasto, hacer una política de shock".

El Programa del Neoliberalismo

La espera de casi treinta años a la sociedad de Monte Peregrino de Hayek y Friedman valió la pena. En 1979 Margaret Thatcher, en Inglaterra, se compromete públicamente a poner en práctica el programa neoliberal. En 1980 le sigue Ronald Reagan, en Estados Unidos, y en 1982 el demócratacristiano Helmut Kohl en Alemania Federal. Japón, Argentina, México y otros países, adoptaron el modelo a mediados de los 80.

¿Cuáles fueron las realizaciones de los gobiernos neoliberales? Los diferentes modelos siguieron el pie de la letra las recetas para restringir la oferta monetaria, elevar las tasas de interés, reducir drásticamente los impuestos a los ingresos más altos, abolir los controles a los flujos financieros (entrada y salida de divisas), elevar fuertemente la tasa de desempleo (para así aplastar las huelgas y quitar poder a los sindicatos), imponer fuertes recortes a los gastos fiscales y, sobre todo, dieron inicio a un amplio programa de privatizaciones que se constituyó en el proyecto más sistemático y ambicioso de todos los experimentos económicos.

Los resultados de la aplicación irrestricta de estas medidas de la hegemonía neoliberal como ideología están llevando al mundo a una polarización en términos de exclusión social. La elevación de la tasa de desempleo, conocida como un mecanismo natural y necesario para el funcionamiento eficaz del modelo, constituye su victoria más contundente.

La demostración empírica de la trampa que ha impuesto el neoliberalismo está en la creciente y sistemática ampliación de la brecha entre ricos y pobres. La última encuesta para Chile arrojó que el decil más rico se lleva el 65% del producto, mientras el decil más pobre apenas el 2%.

La ideología de mercado puede arrojar otro éxito: la globalización de la pobreza. Una quinta parte de la población mundial (1.200 millones de personas) sobreviven con un dólar diario y 2.800 millones de personas con poco más de dos dólares al día. Cada día mueren 30 mil niños de hambre y 800 millones de personas padecen subalimentación crónica. Durante los últimos 30 años la diferencia entre los 20 países más ricos y los 20 países más pobres se ha triplicado.

Los mandamientos del egoísmo individualista pregonado por Hayek en las faldas del Monte Peregrino, han rendido sus frutos para algunos, a costa de hambre, muerte y destrucción humana.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

ADITAL (Versión digital)

10 de julio de 2012

BRASIL

¿DARÁ LA CARA LA LLAMADA 'OPOSICIÓN' CUBANA EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES? NADA SE LO IMPIDE

Edmundo García

El Consejo de Estado, siguiendo lo establecido en la Constitución de la República de Cuba y en la Ley N° 72, del 29 de octubre de 1992, conocida como "Ley Electoral", convocó ayer jueves 5 de julio a todos los cubanos capacitados para votar a participar en las elecciones generales a partir del próximo mes de octubre, para elegir a los delegados a las asambleas municipales y provinciales del Poder Popular y a los diputados a la Asamblea Nacional. Estas elecciones son de máxima importancia porque como dicen los artículos 69 y 70 de la Constitución, "La Asamblea Nacional del Poder Popular es el órgano supremo del poder del Estado" y "es el único órgano con potestad constituyente y legislativa en la República".

Aunque el Partido Comunista es la fuerza política dirigente de la sociedad, no se han hecho distinciones ideológicas, ni religiosas, ni de otro tipo en la convocatoria. Una cosa está clara: El Partido no postula. En Cuba están aptos para ejercer el derecho al voto ocho millones de ciudadanos de un total de 11.2 millones de habitantes y todos están igualmente convocados.

Ni alborotos en los blogs, en twitter o en facebook, ni intervenciones ante la Cámara y el Senado de los Estados Unidos, ni quejas en los brindis con diplomáticos extranjeros enviados a La Habana, ni festivales disidentes en casas de Miramar, ni entrevistas en la radio y la televisión de Miami, ofrecen a la llamada "oposición" una oportunidad mejor que estas elecciones para mostrar si de verdad tienen el arrastre de pueblo que dicen tener. Para empezar una carrera política sería, nada más necesitan ser propuestos por un vecino. Y si nadie les propone, pueden proponerse ellos mismos, que también está dentro de lo que la ley admite. Yoani, Martha Beatriz, Elizardo, Antúnez, Biscet, Rodiles, Bertha Soler y otros, deben tener al menos un seguidor en su cuadra, en su edificio o en su barrio, que crea que ellos lo representan mejor que los 15 mil delegados locales que fueron electos en el año 2010.

La llamada "oposición" cubana tendría un reto por delante: salir a votar por alguien y salir a que alguien vote por ellos. Que sean honestos y se prueben en los comicios; que muestren, si lo tienen, su proyecto de país; que enseñen al mundo, a quienes en Washington y en Miami dicen que el pueblo cubano les apoya, que ese pueblo es capaz de elegirlos y que cree en sus soluciones. Que confirmen, por ejemplo, que ese pueblo confía en que Yoani con todo el dinero de sus premios es capaz de solucionar los mismos problemas que con tanto oportunismo ella denuncia; que con todo el dinero ganado, la acaudalada bloguera puede llevar el agua a los vecinos, apuntalar los edificios en peligro de derrumbe, arreglar los baches de las carreteras, mejorar la enseñanza escolar, brindar ayuda médica, bajar los precios de la canasta básica.

Vamos a ver en estas elecciones si es verdad que el pueblo cubano confía en los "opositores" cubanos para solucionar este tipo de problemas, y vota por ellos. Que se presenten y no mientan, que nadie les hará nada; que no se escondan, que nadie les va a impedir que hagan sus propuestas electorales. Si después de tantos lamentos la llamada "oposición" cubana permanece en sus casas mirando desde la ventana, habrá dejado pasar la gran oportunidad de demostrar lo que dicen de su respaldo popular. ¿O es que tienen miedo de que se descubra la verdad? La verdad de su incapacidad para trabajar en proyectos sociales; la verdad de que están presos en su propia palabrería mediática y que no tienen apoyo entre los cubanos de a pie; la verdad de que son una mercancía política inventada por los grandes intereses para consumo en el exterior; la verdad de que en Cuba nadie les conoce más allá de ellos mismos y de algunos diplomáticos.

No sería la primera vez que alguien comprende los estrechos límites de una "oposición" estancada en sí misma y se decide a probar suerte en el sistema electoral vigente en Cuba. En una entrevista que tuve oportunidad de realizarle al Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón en Montreal en septiembre del 2007, tratamos el caso de Indamiro Restano, quien luego salió hacia Miami y era uno de los llamados "periodistas independientes", además cuñado del conocido "opositor" Elizardo Sánchez Santacruz. Todo el mundo sabía en San Miguel del Padrón que Indamiro era un crítico del gobierno cubano y así y todo fue propuesto y postulado por una asamblea de ese municipio de La Habana. En esa entrevista también le pregunté a Alarcón su opinión sobre Oswaldo Payá, quien quería cambiar el sistema electoral cubano, y Alarcón respondió que en lugar de proponerse metas políticas desajustadas de la realidad, lo que tenía que hacer Payá era buscar a alguien que lo propusiera y saberse buscar los votos como hace cualquier político inteligente para ganar con las reglas de juego establecidas; que a lo mejor no considera las mejores, pero son las reglas con las que tiene que jugar.

Luego de esa entrevista de septiembre del 2007 con Alarcón, logré entrevistar también al propio Indamiro Restano en mayo del 2008. Durante la conversación el entrevistado da su propia versión de los hechos y una valoración realista de lo que pudiera hacer un "opositor" en Cuba si es cierto que quiere participar positivamente en el desarrollo de la nación y no solo dedicarse al cuestionamiento o a la calumnia; estas fueron las palabras de Indamiro Restano aquel día: "¿qué hacen... disidentes llamando a Miami, a Radio Mambí y a Pérez Roura? ¿Cuál es el objetivo de eso? ¿Tú tienes vocación política? Postúlate en el barrio. Ahí está el mecanismo, y del barrio pasas al municipio y así consecutivamente."

Lo más importante, y lo advertí en esa entrevista, continúa siendo lo siguiente: Estoy seguro de que el pueblo cubano no acogerá favorablemente a personas que no son más que piezas en la agenda de una potencia extranjera; que son financiadas por el gobierno de Estados Unidos, alentadas y supervisadas, premiadas o subvaloradas en su actuar desde Washington. Al pueblo cubano sí le importa, y sí rechaza, la política anexionista y entreguista de estos llamados "opositores".

Como se dice en buen cubano, la mesa está servida. El Consejo de Estado ha convocado a elecciones generales en Cuba sin restricciones políticas ni ideológicas. La llamada "oposición" o disidencia cubana tiene la oportunidad de salir de la cueva y mostrarle al país y al mundo qué respaldo social tienen realmente. Claro que también les queda el otro camino: el de callar respetuosamente ante el pueblo que lleva adelante su proyecto nacionalista.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MOSCÚ, JUL 10 (ITAR-TASS)- El presidente ruso Vladimir Putin celebra mañana, miércoles, una cita con Raúl Castro.

El encuentro tendrá lugar en el marco de la visita de tres días que inicia hoy, martes, el Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de Cuba a Rusia.

Como ha informado la oficina de prensa de la Presidencia rusa, la entrevista continuará una serie de contactos bilaterales al más alto nivel y será la tercera de ambos líderes.

Las dos anteriores citas tuvieron lugar el diciembre de 2000, en La Habana, y el febrero de 2009, en Moscú.

Cuba es uno de los viejos amigos de Rusia en América Latina, la colaboración entre ambos estados es de carácter estratégico. El pasado viernes Rusia y Cuba conmemoraron el 110 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Según ha comunicado la oficina de prensa presidencial, los temas principales de las próximas negociaciones ruso-cubanas serán el fomento de la cooperación bilateral, inclusive económico comercial y en materia de inversión, el aumento y la diversificación del giro comercial bilateral y proyectos conjuntos clave en sectores como la energía, transporte y telecomunicaciones.

LA HABANA, 10 JUL (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, viajó hoy a Rusia en el marco de la gira que lo llevó a China y Vietnam en la última semana, informaron medios de la isla.

Castro, que cerró hoy su visita de Estado en Hanoi, llegó esta misma tarde a Moscú para una visita de trabajo a partir de mañana, detalló la televisión estatal cubana. Castro se reunirá el miércoles con su homólogo Vladimir Putin y con el primer ministro, Dmitri Medvedev.

La visita a Rusia no estaba incluida inicialmente en el programa oficial de la gira de Raúl Castro.

El líder cubano de 81 años realizó en los últimos días sus primeras visitas como jefe de Estado a Pekín y Hanoi. Ambos países son considerados socios estratégicos para la isla caribeña.

Cuba y China firmaron varios acuerdos de cooperación económica y tecnológica durante la visita de Castro. Medios del gigante asiático consideraron también que el mandatario cubano viajó a conocer de cerca las reformas realizadas en las últimas décadas por el régimen comunista chino.

También Vietnam impulsó en los años 80 un programa de ajustes de mercado decisivo para su despegue económico. Hanoi y La Habana han intensificado sus relaciones bilaterales en los últimos tiempos.

Vietnam exporta arroz hacia Cuba. El comercio bilateral alcanzó los 274 millones de dólares el año pasado, al alza tras los 250 millones de dólares de 2010.

La isla caribeña ha iniciado en los últimos dos años un marcado programa de reformas para "actualizar" su modelo económico con elementos de mercado. Los ajustes, similares a los adoptados por China y Vietnam en décadas pasadas, buscan superar la crónica crisis económica que padece la nación antillana desde los 90.

Moscú fue un aliado tradicional de La Habana hasta la caída de la Unión Soviética. La desaparición del bloque socialista desató la dura crisis económica conocida como el "periodo especial" en la isla.

HANOI, 10 JUL (EFE)- El presidente de Cuba, Raúl Castro, concluyó hoy su visita oficial de cuatro días a Vietnam dedicada a reforzar las relaciones bilaterales y a intensificar la cooperación económica, informó la prensa local.

Castro se entrevistó con el presidente de la Asamblea Nacional, Nguyen Sinh Hung, antes de concluir una visita en la que también se reunió con el Presidente vietnamita, Truong Tan Sang; el primer ministro, Nguyen Tan Dung y el secretario general del Partido Comunista, Nguyen Phu Trong.

En estos encuentros, el mandatario cubano y las autoridades vietnamitas debatieron medidas para profundizar la cooperación económica, el comercio y las inversiones, indicó el portal Vietnam News.

También acordaron aumentar el intercambio de delegaciones de ambos partidos comunistas y debatieron sobre las relaciones entre Latinoamérica y Asia-Pacífico.

"Nuestra relación se ha desarrollado desde hace muchos años basada en nuestra rica historia. Cuando un país está en necesidad, nos ayudamos unos a otros y compartimos muchos puntos de vista comunes sobre temas mundiales", dijo Castro.

Vietnam, considerado por el gobierno de Cuba como un aliado político y económico, es el mayor proveedor de arroz a la isla caribeña y en este momento realiza trabajos de exploración de petróleo en aguas cubanas en el Golfo de México.

Castro partió hacia Rusia, donde mañana se reunirá con su Presidente, Vladimir Putin, con el que tratará asuntos sobre cooperación bilateral en materia de comercio, inversiones, energía, transportes y telecomunicaciones.

WASHINGTON, 10 JUL (PL) Organizaciones de la emigración cubana en Miami convocaron hoy a una conferencia para abordar el proceso de apelación extraordinario de cuatro de los cinco antiterroristas cubanos condenados injustamente hace 11 años en Estados Unidos.

La reunión fue sugerida por la Alianza Martiana, la Brigada Antonio Maceo, la Asociación José Martí, el Círculo Bolivariano de Miami y la Asociación de Mujeres Cristianas en Defensa de la Familia, entre otros grupos no gubernamentales solidarios con la isla antillana.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González conforman el grupo conocido internacionalmente como los Cinco, encarcelados en este país por monitorear a organizaciones terroristas anticubanas asentadas en Florida.

El texto de la convocatoria a la conferencia recuerda que las apelaciones de los patriotas cubanos y demás documentos judiciales requeridos se encuentran en manos de la jueza, Joan Lenard, del Tribunal Federal de Distrito del Sur de la Florida.

En la reunión, prevista para el domingo 15 de julio en el Salón Key Biscayne del Hotel Embassy Suites, los asistentes también tratarán el tema relacionado con la condición de libertad supervisada impuesta por autoridades norteamericanas a René González.

“Por una cuestión de elemental solidaridad humana nunca podremos dejar de reclamar que se haga justicia con aquellos cuya tarea era proteger a inocentes del terrorismo”, subraya la comunicación a la que tuvo acceso Prensa Latina.

La conferencia estará dedicada al hermano de René y abogado Roberto González Sehwerert, quien falleció recientemente en Cuba y se desempeñó como integrante del equipo de la defensa de los Cinco.

La fiscalía de Florida, Estados Unidos, se negó a profundizar mediante una nueva audiencia las múltiples irregularidades que caracterizaron el caso de Hernández Nordelo, uno de los cinco antiterroristas cubanos.

El 6 de julio pasado dicho órgano judicial envió a la corte de Miami su oposición a la solicitud presentada por el abogado Martin Garbus, en representación de Gerardo.

Hernández solicitó la entrega por parte del Gobierno de evidencia adicional a fin de profundizar en el caso de los periodistas pagados con dinero federal y que actuaron antes y durante el juicio de los Cinco para crear una tormenta perfecta de prejuicios y hostilidad.

Como parte de una maniobra evidentemente evasiva, el Gobierno intenta argumentar que los hechos presentados por la defensa no son tales y por tanto resulta innecesario procurar más información para esclarecerlos, indicaron juristas defensores de Hernández.

La exigencia legal estaba basada en el derecho que tiene el peticionante y sus coacusados de conocer el alcance de la campaña de publicidad negativa contra ellos financiada por el gobierno con la intención de asegurar que fueran declarados culpables.

Hernández, Labañino, Guerrero, Fernando González y René González fueron arrestados en 1998. Este último fue puesto en libertad en octubre de 2011 después de haber cumplido su sanción, pero debe permanecer en Estados Unidos por tres años más bajo libertad supervisada.

En un juicio amañado en la ciudad de Miami en 2001, los Cinco fueron sentenciados a largas condenas de cárcel, que incluyeron cadenas perpetuas y sentencias de 19 y 15 años.

Personalidades internacionales, asociaciones civiles y representantes gubernamentales los han defendido y recuerdan que solo controlaban la actividad de grupos extremistas tratando de anticiparse a sus acciones violentas y reuniendo pruebas sobre posibles ataques contra Cuba.

LA HABANA, 10 JUL (PL)- El 21 de julio llegará a Cuba la 23 Caravana de la Amistad Estados Unidos- Cuba, una iniciativa que en dos décadas de existencia ha demostrado su empeño en romper el bloqueo impuesto a la isla por Washington.

Luego de recorrer 80 ciudades de Estados Unidos, activistas de ese país junto a ciudadanos de Alemania, Canadá, México y Reino Unido traerán a Cuba ayuda humanitaria consistente en medios destinados a sectores como la salud y la educación, dos de los más golpeados por el cerco vigente desde hace más de 50 años.

A propósito del arribo, Prensa Latina entrevistó a Joel Suárez, coordinador general del Centro Memorial Martin Luther King (Cmmlk), una de las entidades vinculadas aquí con los caravanistas.

Estamos cerca de recibir una vez más a la popularmente conocida como Caravana de Pastores por la Paz, una organización estadounidense que en 1992 comenzó este proyecto de sólida inspiración cristiana y evangélica, aunque arrastra a personas de buena voluntad independientemente de sus creencias religiosas, destacó.

De acuerdo con Suárez, la iniciativa tiene como principios la ayuda al prójimo y la solidaridad más allá de cualquier barrera humana.

Cuando el reverendo Lucius Walker (1930-2010) comenzó las caravanas, su propósito era superar el entramado de leyes y regulaciones que conforman el bloqueo estadounidense a Cuba, una política antievangélica y agresiva

con un severo impacto social en la isla, dijo.

“No querían pedir licencia, porque para ellos (Pastores por la paz) cumplían un deber evangélico y cristiano, un mandato divino de Dios, y nada podía impedir el objetivo de traer ayuda humanitaria a un país asediado”, apuntó en esta capital.

A partir del bloqueo, en territorio estadounidense no puede realizarse acción alguna respecto a Cuba -como viajes, intercambios y otras- que no implique la emisión de una licencia de la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, por sus siglas en inglés).

Para el coordinador general del Cmmlk, esa terquedad y empeño en desafiar el cerco de Washington despertó la admiración de muchos en la nación caribeña.

Yo creo que esa actuación y el conflicto permanente con las autoridades estadounidenses que en la frontera impedían el paso de la ayuda humanitaria representan una osadía que generó simpatía en el pueblo cubano, opinó.

Suárez recordó momentos vividos por los caravanistas en su lucha por desafiar el bloqueo económico, comercial y financiero, medida responsable -según datos oficiales- de daños superiores a los 975 mil millones de dólares en su más de medio siglo de aplicación desde la Casa Blanca.

Me vienen a la mente -expuso- las semanas de huelgas y protestas de 1993 y 1996, cuando el Gobierno de Estados Unidos ocupó uno de los ómnibus escolares y computadoras incluidas en las donaciones para la isla.

La firmeza de Lucius Walker y otros miembros de Pastores por la Paz motivaron entonces un movimiento de solidaridad que terminó con la devolución de los medios decomisados.

Algunos activistas murieron después por secuelas directas o indirectas de las huelgas realizadas, a quienes rendimos homenaje junto a muchos otros que año tras año vienen en las caravanas, señaló.

En dos décadas de la iniciativa, decenas de toneladas de artículos para la salud y la educación, alimentos, equipos, medicamentos y vehículos han llegado a Cuba fruto de la solidaridad.

Tenemos hoy en nuestra sociedad testimonios vivos de la presencia permanente de Lucius Walker, quien falleció en septiembre de 2010, y de los activistas que lo han acompañado en la iniciativa, comentó Suárez.

El directivo del Cmmlk mencionó la presencia en calles cubanas de los ómnibus escolares amarillos traídos en las caravanas.

“Las amarillas guaguas -como llaman aquí a los ómnibus- de los Pastores con sus graffitis, colores y consignas son un testimonio vivo del desafío a esa política antievangélica representada por el bloqueo”, sentenció.

WASHINGTON, 10 JUL (PL)- Varias comunidades de Estados Unidos donaron artículos humanitarios para enviarlos a Cuba a través de la XXIII Caravana de Pastores por la Paz, que debe llegar a La Habana el próximo día 21.

Habitantes de Rochester, Salem, Colorado Springs, Oakland, Montclair y Seattle, entre otras ciudades estadounidenses, dieron la bienvenida a los activistas y luego les entregaron lotes de medicamentos, equipos de primeros auxilios y otros productos imperecederos.

Según el sitio digital de Pastores por la Paz, 17 autobuses de la caravana recorren el país norteamericano con ese mismo objetivo y prevén visitar al menos 90 localidades antes de encontrarse en McAllen, Texas, para cruzar a México y desde allí transportar la ayuda a la nación antillana.

Activistas de Canadá realizan acciones similares en Estados Unidos y también dialogan con la población sobre los efectos negativos del bloqueo económico, financiero y comercial que la Casa Blanca mantiene contra Cuba por más de medio siglo.

Tamara Hansen, coordinadora de las comunidades de Vancouver en solidaridad con el país caribeño, dijo a Prensa Latina que constataron un amplio respaldo del público a la campaña por el levantamiento inmediato de esa medida hostil, condenada por la comunidad internacional durante 20 años consecutivos ante la Asamblea General de la ONU.

Dicho cerco ha costado más de 975 mil millones de dólares a Cuba, según evaluación de La Habana, y viola las normas del Derecho Internacional y de la Carta de Naciones Unidas.

Pastores por la Paz es una iniciativa creada en 1992 por el fallecido reverendo estadounidense Lucius Walker, con el objetivo de romper el bloqueo y llevar a Cuba asistencia humanitaria y medicinas en camiones escolares amarillos, sin pedir autorización ni licencia a las autoridades federales.

LA HABANA, 10 JUL (DPA) - El gobierno francés condecoró con la tradicional Orden de las Artes y las Letras al escritor y ex ministro de Cultura cubano Abel Prieto, informó hoy la embajada francesa en La Habana.

La ceremonia de entrega de las insignias en el grado de "Oficial de las Artes y las Letras" tuvo lugar el lunes en la residencia del embajador francés en La Habana, Jean Mendelson, detalló la legación.

El gobierno de Raúl Castro sustituyó a Prieto al frente del Ministerio de Cultura a comienzos de marzo después de 15 años en el cargo. El escritor y ensayista fue también durante años director de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba y de la editorial Letras Cubanas.

Prieto, de 61 años, fue designado asesor de Raúl Castro tras dejar el ministerio.

El escritor se dio a conocer en el mundo de las letras cubanas en 1999 con la novela "El vuelo del gato". Como ministro de Cultura, el intelectual nacido en la occidental provincia de Pinar del Río impulsó durante años una

política de mayores libertades creativas para músicos y artistas en la mayor de las Antillas.

Prieto abogó por la creación de espacios y clubes artísticos alternativos en La Habana, entre ellos para géneros musicales antes menospreciados como el rock. El escritor, que sufre de diabetes, había pedido desde hacía tiempo dejar el Ministerio de Cultura antes de ser sustituido.

En febrero de este año, Prieto presentó su segunda novela, "Viajes de Miguel Luna", durante la Feria del Libro de La Habana. En el evento, el ex ministro participó también en la presentación de "Guerrillero del tiempo", dos tomos de las memorias de Fidel Castro escritos por la periodista Katiuska Blanco.

En la ceremonia de entrega de la orden el lunes estuvieron entre otros invitados los viceministros de Exteriores y de Cultura cubanos, Dagoberto Rodríguez y Fernando Rojas, respectivamente.

La Orden de las Artes y las Letras, otorgada por el Ministerio de Cultura de Francia desde 1957, premia a "personas que se distinguieron por su creación en el sector artístico y literario, o por la contribución que aportaron al esplendor de las artes y de las letras en Francia y en el mundo", según las actas del galardón.

POR FRANCISCO JARA

LA HABANA, 10 JUL 2012 (AFP) - Cuba rindió este martes un homenaje al poeta Nicolás Guillén al cumplirse 110 años de su natalicio, resaltando que fue una "síntesis de la cubanía" y elogiando su compromiso con la revolución cubana y con la República Española durante la guerra civil de 1936-1939.

El Poeta Nacional de Cuba, que nació en la ciudad oriental de Camagüey el 10 de julio de 1902, reivindicó la cultura negra y mestiza (él era mulato), y fue activo militante comunista desde los años 30 hasta su muerte en 1989.

"Él mismo en su persona era una síntesis de la cubanía, de ese cruce maravilloso que se dio no sólo en nuestra Patria, sino en lo que culturalmente llamamos Caribe", dijo este martes el diario oficial Granma, citando al ex ministro de Cultura y dirigente histórico de la revolución, Armando Hart.

La Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) organizó un foro titulado "Tus venas, la raíz de nuestros árboles", para resaltar las raíces hispánicas de la obra de Guillén y su apoyo a la República Española, que sucumbió a manos de las tropas franquistas que ganaron la guerra civil.

En medio de la guerra, Guillén y otros artistas e intelectuales cubanos visitaron España para participar en un Congreso de Intelectuales en favor del bando republicano, en 1937. Guillén se acercó a Madrid, Barcelona y Valencia durante el conflicto armado.

Los homenajes contemplan este martes un concierto del compositor José Luis Cortés, que ha musicalizado versos de Guillén, y la presentación de la última edición de la revista Gaceta de Cuba, fundada en 1962 por el poeta cuando era presidente de la UNEAC. También habrá actos culturales en Camagüey.

Guillén publicó sus primeros versos en 1920. En 1922 comenzó a estudiar derecho a la Universidad de La Habana, pero dejó sus estudios al poco tiempo, volviendo a Camagüey, donde trabajó como corrector de pruebas y redactor del periódico El Camagüeyano.

En 1926 regresó a La Habana, donde trabajó como funcionario público. En esa época conoció al poeta español Federico García Lorca, de visita en la isla, y empezó a ganar notoriedad con la publicación de "Motivos de son" (1930) y "Sóngoro cosongo, poemas mulatos" (1931).

En 1937 visitó México, donde se vinculó a escritores y artistas de izquierda, como los pintores Diego Rivera y David Alfaro Siqueiros.

En esa época se vinculó al Partido Comunista, en el que militaría el resto de su vida, y en 1954 recibió el Premio Lenin de la Paz, otorgado por Moscú.

Al triunfar la revolución de Fidel Castro, el 1 de enero de 1959, Guillén se encontraba en Argentina, donde se acababa de publicar su antología "La paloma de vuelo popular".

De inmediato regresó a la isla para colaborar con el régimen revolucionario y en 1961 participó en La Habana en la fundación de la UNEAC, que presidiría durante casi tres décadas hasta su muerte.

En abril pasado, la Fundación Nicolás Guillén, que preside un nieto del poeta, realizó el VIII Coloquio y Festival Internacional de Música y Poesía "Vine en un barco negrero", también en conmemoración del 110 aniversario del natalicio.

En "La Bodeguita del Medio", el famoso bar y restaurante de La Habana Vieja, todavía hay una mesa "reservada" para Nicolás Guillén, que era un asiduo cliente del local.

LA HABANA, 10 JUL (NOTIMEX).- Más de 120 pedagogos de una docena de países sesionan desde hoy aquí en el V Congreso Internacional de Educación y Pedagogía Especial que tratará sobre las necesidades educativas especiales de niños, adolescentes y jóvenes.

Al evento, con sede en el Palacio de Convenciones de La Habana, se integraron este martes especialistas procedentes de Bolivia, Colombia, Costa Rica, Chile, Honduras, País Vasco, Perú, Venezuela, Uruguay, México y la nación sede.

El director del Centro de Referencia Latinoamericano para la Educación Especial, Santiago Borges, dijo a reporteros que este encuentro analizará modalidades de atención como la preparación de los padres mediante el programa comunitario "Educa a tu hijo".

Entre los temas que contiene la agenda figuran la Pedagogía y la Didáctica en la Educación Especial y la atención a los niños con problemas generalizados en el aprendizaje.

También los asistentes examinarán hasta el próximo viernes la educación familiar en el logro de la atención a las necesidades educativas especiales en los niños de la escuela primaria.

Tras la apertura del foro, la viceministra del Ministerio de Educación, Irene Rivera, impartió la conferencia magistral equidad y oportunidad desde las educaciones preescolar, primaria y especial.

El evento en el que se realizarán además, talleres, conferencias especiales y mesas redondas, incluirá el II Simposio de Educación Primaria, en el cual se expondrán experiencias acumuladas por Cuba y el resto del mundo, más allá de las escuelas especiales.

El cónclave es auspiciado por El Centro de Referencia Latinoamericano para la Educación Especial, el Grupo de Intercambio Científico Educacional, y coauspiciado por la Oficina Regional de la UNESCO y la Asociación de Pedagogos de Cuba.

Medios oficiales cubanos indicaron que hace más de 50 años que Cuba creó un subsistema para atender a los estudiantes con necesidades educativas especiales, y hoy cuenta con 365 escuelas y 15 especialistas dedicados a atender una matrícula de más de 40 mil niños, adolescentes y jóvenes con esas deficiencias.

En forma paralela, inicio además el X Encuentro Internacional de Educación Inicial y Preescolar para promover y debatir sobre la importancia del trabajo intersectorial en la atención integral a la primera infancia, según sus organizadores.

El foro, también en el Palacio de Convenciones, sesionará hasta el viernes con asistencia de cerca de 400 delegados provenientes de más de 15 naciones, incluyendo una amplia representación local, confirmó el comité organizador.

LA HABANA, 10 JUL (XINHUA) -- Los Comités de Defensa de la Revolución (CDR), la mayor organización de masas en Cuba, realizarán el XXVIII Ejercicio Nacional de Vigilancia Revolucionaria, previsto del 11 al 15 del presente mes en el occidente del país.

La práctica tiene el objetivo de "fortalecer la labor preventiva" en cada uno de los barrios y comunidades y "continuar asegurando la tranquilidad ciudadana". El coordinador nacional de los CDR, Carlos Miranda, resaltó que existe una tendencia a la disminución del delito en el barrio, fundamentalmente aquellos relacionados con las viviendas, debido al reforzamiento de la vigilancia en el horario de la madrugada, entre otras acciones.

Este ejercicio se efectuó en fecha reciente en las zonas oriental y central del país caribeño.

Los CDR fueron creados en 1960 para establecer vigilancia en cada cuadra del país en defensa de la revolución.

En la actualidad, la organización cederista cuenta con más de ocho millones de afiliados mayores de 14 años.

POR MARK FRANK Y ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, 10 JUL (REUTERS) - Un brote de cólera en Cuba, que ha causado al menos tres muertos, está hasta el momento controlado en la ciudad oriental de Manzanillo y pueblos de los alrededores, con sólo unos pocos casos aislados confirmados en todo el país, dijo el martes a REUTERS una funcionaria de Salud revisados antes de la salida y la llegada a su destino, explicó la funcionaria.

El cólera no es generalmente fatal, pero puede matar en pocas horas cuando aparece la diarrea y la deshidratación a causa de los vómitos, especialmente entre los ancianos.

La funcionaria dijo que la enfermedad es de rápida evolución por lo que es relativamente fácil de rastrear, pero que la falta de información ha generado muchas conjeturas.

"Estos rumores de otros brotes se deben a la forma en que están manejando la situación", agregó la especialista.

ENFOQUE CAUTELOSO

"Las clínicas comunitarias están siguiendo a los pacientes con diarrea severa, que es común aquí durante el verano, y si cumplen con ciertos criterios son hospitalizados para su estudio, lo que hace que sus vecinos asuman que están padeciendo de cólera, cuando muy pocos o ninguno lo tiene realmente", dijo.

Otra fuente en Granma dijo que hasta el lunes habían 85 casos confirmados, con unos pocos cientos de otras personas en estudio, mientras cientos de funcionarios de salud y otros trabajan para sofocar el brote.

"Manzanillo es una ciudad donde no había un sistema de agua y miles de hogares dependían de pozos y letrinas hasta hace poco, muchos de los cuales todavía están en uso", dijo un funcionario en Granma que también pidió no ser identificado.

"Los ríos, arroyos, pozos y letrinas inundadas en junio debido a las fuertes lluvias, la contaminación de muchos pozos ha causado miles de casos de diarrea severa, de los cuales 85 han resultados positivos para el germen del cólera", agregó.

Cuba reportó sobre el brote de cólera por única vez el 3 de julio a través de un breve comunicado, en el que informó sobre 53 casos diagnosticados y tres fallecidos.

INFORMADOS EN GRANMA

Residentes en la provincia de Granma dijeron que estaban siendo informados de la situación y recibiendo instrucciones diarias sobre la adopción de medidas preventivas a través de la televisión y la radio locales.

"La gente de Salud Pública está por todas partes y al parecer el problema está controlado, pero yo no me confío porque el cólera es algo serio", dijo Roberto, un empleado de la construcción de Manzanillo, en la provincia de Granma.

No ha habido brotes de cólera reportados en Cuba desde mucho antes de la revolución de 1959.

El país cuenta con un sistema nacional de Salud basado en la atención comunitaria y principios preventivos, que ha recibido reconocimiento internacional, incluso de su enemigo Estados Unidos, por su desempeño en el vecino Haití.

Cientos de médicos y enfermeros cubanos han trabajado durante más de una década en Haití. Desde el terremoto que azotó en el 2010 al país, médicos y enfermeros de la isla ayudaron a combatir un brote de cólera que ha matado a más de 7.000 personas.

"Con tanto personal de Salud y otros profesionales que trabajan en Haití, y dado que hay cientos de haitianos que estudian medicina y otras carreras en el este de Cuba, sabíamos que era sólo una cuestión de tiempo antes de que hubiera un brote y nos preparamos", dijo la funcionaria de Salud Pública.

LA HABANA, 10 (ANSA) - Los programas de prevención contra el dengue y enfermedades diarreicas en La Habana se desarrollan bajo parámetros usuales, sin medidas especiales visibles ni específicas contra el cólera, según dijeron algunas fuentes a ANSA en las últimas horas.

Ninguna fuente, oficial o no, confirmó algún fallecimiento en la capital o en otros lugares del país, ni por dengue ni por cólera.

"Estamos fumigando una vez por semana los sectores en los cuales se han detectado criaderos del mosquito" *Aedes Aegypti*, transmisor de la enfermedad, explicó uno de los técnicos que dirige esas labores en un sector de la ciudad y que pidió mantener el anonimato.

Agregó que no conoce de indicaciones sobre medidas específicas contra el cólera, semejantes a las de prevención de enfermedades diarreicas.

Ello ocurre una semana después de que el Ministerio de Salud Pública informó en una nota en el diario oficial Granma que se diagnosticó el *Vibrión Cholerae*, que causa el cólera, en 53 casos, entre estos tres ancianos fallecidos con edades de 66, 70 y 95 años.

Este brote de la ciudad de Manzanillo (más de 800 kilómetros al este de La Habana) "está controlado y su tendencia es a la reducción de casos, como resultado de las medidas higiénico-sanitarias y antiepidémicas que se están ejecutando", explicó el comunicado.

Esas acciones son entre otras los análisis del agua en pozos particulares y artesanales, limpieza de fosas e higienización, así como un programa de educación sanitaria a la población.

SAN JUAN, 10 JUL (EFE).- Trece dominicanos y dos cubanos fueron detenidos hoy por las autoridades puertorriqueñas al tratar de entrar ilegalmente a la isla caribeña, informó la Policía.

La detención del grupo de hombres, que viajaba en una embarcación color azul, de cinco metros de largo y con un motor fuera de borda, ocurrió a tempranas horas del martes a un kilómetro del islote de Desecheo, al oeste de Puerto Rico.

La Policía indicó en su informe que las autoridades federales se hicieron cargo del proceso de deportación de los indocumentados, todos mayores de edad y en buen estado de salud.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP)- Una selección universitaria de Estados Unidos superó 5-4 a Cuba en el quinto partido amistoso de béisbol entre los dos países y los visitantes se despidieron de la isla con una victoria.

Estados Unidos ganó el primer y último cotejo de la serie, mientras que Cuba se llevó los otros tres partidos.

Estados Unidos logró un racimo de tres carreras en la octava entrada, con una impulsada por Brett Hambright y dos de Johny Field, para sacar ventaja de 5-3.

En esa misma entrada los cubanos descontaron una con un sencillo de Alexei Bell.

El relevista Jonathon Crawford permitió un hit y una carrera en dos capítulos para ganar el cotejo, repitiendo así el triunfo que se llevó en el partido inicial.

"Los juegos fueron maravillosos y muy beneficiosos para nuestro equipo con vistas al torneo de Holanda que comienza el viernes... mis muchachos le mostraron a los cubanos que a pesar de la juventud y de la poca experiencia, son buenos jugadores", expresó Dave Serrano, manager de Estados Unidos.

"El equipo de Cuba es muy fuerte y tiene mucha experiencia, lo respetamos mucho, al igual que ellos (los cubanos) nos respetan a nosotros. Estoy muy orgulloso de que pusimos a un lado nuestras diferencias para retomar estos topes amistosos después de 16 años", agregó Serrano el lunes en declaraciones a la AP.

Entre 1987 y 1996 se realizaron cada año varios fogueos entre Cuba y Estados Unidos. En 1993 se jugó el último amistoso entre los dos equipos en la isla, y en 1996 un elenco cubano jugó por última vez en Estados Unidos.

Frederich Cepeda, cuarto bate de Cuba, elogió la calidad de los universitarios estadounidenses.

"Tienen excelentes lanzadores, jóvenes pero con respetable velocidad, buenos rompimientos, mucho control, excelente ubicación en sus lanzamientos y un cambio que dominan casi a la perfección. Nos hicieron mucho daño porque no acostumbramos a enfrentarnos a este tipo de pitcheo", señaló el toletero.

Cepeda, quien jugó las dos primeras ediciones del Clásico Mundial, agregó que con estos amistosos Cuba comenzó su preparación rumbo al tercer Clásico de marzo próximo.

"Nosotros jugamos muy poco topes como estos, nos hacen falta muchos para alcanzar nuestro mejor nivel", señaló.

Esta selección universitaria de Estados Unidos y un elenco de Cuba que no se anunció participarán del 13 al 22 de julio en un torneo en Harlem, Holanda.

LA HABANA, 10 JUL 2012 (AFP) - Cuba aspira a conseguir varias medallas en los Juegos Olímpicos de Londres-2012, en especial en atletismo, lucha y boxeo, y mejorar el discreto lugar 28 que obtuvo en Pekín-2008, con apenas dos oros, su peor desempeño en cuatro décadas.

"Muchas disciplinas (deportivas cubanas) pueden aspirar a medallas" en Londres, "esperamos realizar el mejor papel posible", dijo el director de alto rendimiento del Instituto de Deportes de Cuba, Norge Marrero.

"En Pekín obtuvimos dos de oro, esta vez aspiramos a todas las que se puedan", agregó Marrero, al afirmar que los deportistas cubanos se preparan "muy bien", aunque no dio un pronóstico de medallas.

A Pekín-2008 Cuba llevó 165 deportistas, que cosecharon 24 medallas (2-11-11), pero en cuanto a títulos resultó su peor resultado desde Múnich-1972.

Fue una estrepitosa caída para los antillanos, acostumbrados a ubicarse entre las 15 primeras potencias olímpicas, aunque el descenso era previsible debido a la prolongada crisis económica que enfrenta la isla y a las deserciones de algunas figuras.

Para Marrero, la "carta fuerte" de la delegación cubana es el atletismo, con más de 30 clasificados a Londres, entre ellos el vigente campeón olímpico de los 110 metros vallas, Dayron Robles, además de Yarelis Barrios (disco) y Yipsi Moreno (martillo), que ganaron plata en 2008.

Robles y el luchador Mijaín López, los únicos cubanos que se bañaron de oro en Pekín, volverán a ser los pesos pesados de la delegación, integrada por unos 100 deportistas en 14 disciplinas, la más pequeña en 44 años.

Otras disciplinas con aval para disputar títulos son el boxeo, con ocho clasificados, incluidos los campeones mundiales Julio César La Cruz (81 Kg.) y Lázaro Álvarez (56 Kg.), y la lucha, que clasificó a 12 gladiadores.

El boxeo, locomotora del deporte cubano, con 32 títulos olímpicos en su historia, realizó un buen fogueo en Europa y Asia, y llegará a Londres ansioso por borrar la mala imagen de Pekín, donde quedó sin oros por primera vez en cuatro décadas, aunque obtuvo ocho preseas, cuatro de plata y cuatro de bronce.

El judo, ganador de seis medallas en la capital china (0-3-3), es otro de los puntales de la isla, con nueve competidores, incluidos el talentoso Asley González, quien ha ganado a todos los 'monstruos' de los 90 Kg., y varias medallistas olímpicas.

Con opciones de medalla también aparecen el taekwondo, con Robelis Despaigne como líder; clavados, con la dupla de plataforma sincronizada integrada por José Antonio Guerra y Jeinkler Aguirre; y el remo, encabezado por el 'singlista' Angel Fournier.

Los demás deportes con boletos a Londres -piragüismo (6), ciclismo (4), halterofilia (4), tiro (4), tenis de mesa (1) y natación (1)- presentan menos posibilidades de subir al podio.

La prensa cubana cree que la isla puede ganar en la capital británica unas 20 preseas, al menos tres o cuatro oros, y escalar algunos puestos en el medallero.

Camino a Londres, Cuba cumplió su primera meta al clasificar a 108 deportistas (incluidas 43 mujeres), aunque a duras penas, sobre todo por la ausencia del béisbol en los Juegos y la caída de sus equipos de voleibol, que dejaron a la isla sin representantes en los deportes colectivos por primera vez en casi 50 años.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 10 JUL 2012 (AFP) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, aseguró este martes que es muy probable que busque la reelección en los comicios del próximo 17 de febrero, y que pese a su alta popularidad, no se confía frente a los candidatos de la oposición.

"Hay muchas probabilidades de que yo sea el candidato presidencial por (el movimiento oficialista) Alianza País, pero no está absolutamente nada definido", dijo el mandatario en una entrevista televisiva con el canal privado RTS.

Correa agregó que la postulación dependerá de su partido y de una decisión personal, pero insistió en que "son muy altas" las posibilidades de que él sea el candidato de la izquierda.

"Si vemos que soy el único o el que tiene mayores probabilidades de llevar a la victoria este proyecto político, hay que asumir la responsabilidad", subrayó el mandatario, a quien una encuesta realizada a fines de mayo por la firma privada Perfiles de Opinión atribuyó un 81,5% de apoyo en su gestión.

Sin embargo, el gobernante sostuvo que no se confía de sus eventuales rivales, señalando que "cualquier persona puede hacer calor a Rafael Correa o candidato de Alianza País".

"Los índices de popularidad, de credibilidad son altísimos, agradecemos mucho al pueblo ecuatoriano, pero el mayor error que pudiéramos cometer es dormirnos en los laureles y creer que ya todo está ganado. Siempre le insisto a nuestros coidearios: actuar como si no tuviéramos un solo voto", dijo.

Correa manifestó meses atrás que la candidatura debería anunciarse este mes de julio, pero en la entrevista del martes no aventuró ninguna fecha.

Asimismo, comentó que Alianza País trabaja en un programa de gobierno con el cual se definirán los aspirantes a la presidencia y la vicepresidencia. Sobre este último cargo, adelantó que se tomará en cuenta el desafío que supone la explotación minera, a la cual se opone un sector del movimiento indígena.

Correa, en el poder desde el 15 de enero de 2007, finalizará su mandato el 24 de mayo de 2013. El mandatario ya fue reelecto el 26 de abril de 2009 en comicios anticipados, al amparo de una nueva Carta Magna que promovió y que le otorga la posibilidad de extender su mandato hasta 2017.

QUITO, 10 JUL 2012 (AFP) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, dijo este martes que su país tomará una decisión soberana sobre el pedido de asilo del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, y reiteró que el riesgo de que sea condenado a muerte en Estados Unidos sería una causal para concedérselo.

"Respetando muchísimo a Inglaterra, Suecia, Estados Unidos, tomaremos una decisión soberana", señaló el mandatario en una entrevista televisiva con el canal privado RTS.

"Consultaremos con todos los que tengamos que consultar, pero no vamos a pedirle permiso a nadie para tomar la decisión soberana de otorgarle o no otorgarle asilo al ciudadano australiano Julian Assange", agregó.

El exhacker, de 41 años, se refugió el 19 de junio en la embajada de Ecuador en Londres ante el temor de ser extraditado a Suecia donde es acusado de cuatro supuestos delitos de agresión sexual.

Assange teme que Suecia sea sólo una etapa antes de su entrega a Estados Unidos, país que lo ha investigado por presunto espionaje tras la difusión en el portal WikiLeaks de cientos de miles de cables diplomáticos estadounidenses confidenciales y documentos secretos de las guerras de Irak y de Afganistán.

"Si es que corre riesgo la vida de Assange, esas cosas son causales para otorgar un asilo", subrayó Correa, apuntando que "en Estados Unidos hay pena de muerte por delitos políticos".

El gobernante izquierdista indicó que la solicitud de asilo continúa en estudio y no precisó cuándo podría ser anunciada la decisión, remarcando que "es un caso muy complejo".

"Tenemos que mirar cuáles son los cargos en Suecia, cómo está el procedimiento jurídico, si es compatible con la visión humanista, el debido proceso en Ecuador", dijo Correa, evitando especular sobre la posibilidad de que Gran Bretaña no le expida un salvoconducto a Assange en caso de que consiga el asilo.

El mandatario también desestimó eventuales represalias de Estados Unidos en caso de que Quito decida acoger al exhacker, recordando que en ese país permanecen dos exbanqueros "prófugos" de la justicia ecuatoriana.

MANAGUA, 9 JUL (XINHUA) -- Líderes de movimientos sociales de los países latinoamericanos y de los que integran la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), se reunirán en Nicaragua del 16 al 19 de julio para adquirir "nuevos compromisos de lucha" contra el neoliberalismo.

El dirigente de la Central Sandinista de Trabajadores (CST) Luis Barbosa, dijo hoy que el encuentro en Managua servirá para intercambiar experiencias, "retroalimentarnos y adquirir nuevos compromisos de lucha ante el neoliberalismo que siempre busca golpear a los trabajadores".

"Este encuentro mesoamericano, lo que hace es retroalimentarnos y tener nuevos compromisos del movimiento sindical, de cara al neoliberalismo que siempre busca cómo golpear a los trabajadores y gobiernos progresistas de izquierda en Latinoamérica", afirmó Barbosa.

En el encuentro participarán movimientos sociales de los países que integran la ALBA: Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua, Venezuela, San Vicente y las Granadinas y Antigua y Barbuda, así como organizaciones sociales de Centroamérica, del continente americano y del Caribe.

Por su parte, Domingo Pérez, secretario general de la Unión Nacional de Empleados (UNE) de Nicaragua, confirmó la presencia de miles de sus afiliados al foro, debido a que se trata de un encuentro "sumamente importante" para los movimiento sindicales.

En tanto, el dirigente del Frente Nacional de los Trabajadores (FNT) de Nicaragua, Gustavo Porras, dijo que el cónclave de la izquierda latinoamericana y caribeña tiene como objetivo intercambiar experiencias sobre el trabajo que desarrollan los movimiento revolucionarios, los pueblos y los gobiernos progresistas de las Américas.

Anunció que el encuentro emitirá una resolución de apoyo a favor de la libertad de los cinco cubanos que permanecen encarcelados bajo acusaciones de espionaje en Estados Unidos. Además, recalcó que se analizará las nuevas formas de dominación y "el papel de los movimientos sociales en los procesos de transformación, y los aspectos relacionados a la divulgación del camino de la Revolución Popular Sandinista y la solidaridad con la Revolución Cubana".

El encuentro se desarrollará en el auditorio de la Universidad Nacional de Ingeniería y en las instalaciones de la organización no gubernamental El Ciprés, en Managua.

RIO DE JANEIRO, 10 JUL (XINHUA) -- El ganador de los comicios presidenciales en México, Enrique Peña Nieto, dijo hoy que su país y Brasil deben unirse a fin de gestionar soluciones a las crisis en la región y reveló que antes de que asuma el mando viajará al gigante sudamericano para entrevistarse con la presidenta Dilma Rousseff.

En declaraciones que difunde este martes el diario "Folha de Sao Paulo", Peña Nieto dijo que aceptó una invitación de Rousseff para viajar a Brasil antes de su investidura presidencial el próximo 1 de diciembre.

Dijo que confía en construir "un buen vínculo" con Brasil a fin de que ambos países se asocien para resolver las eventuales crisis regionales antes de disputar por el liderazgo en América Latina.

"Sí, lo hay (un clima de rivalidad entre México y Brasil por el liderazgo de América Latina), y no debería. Son los dos países más importantes de América Latina y deberían actuar de forma más integrada en la mediación de las crisis regionales", dijo Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Hizo votos a favor de que ambos países trabajen de forma más unida en una alianza estratégica, y no descartó la posible creación de un acuerdo de libre comercio. "Hay equilibrio en la balanza comercial, pero (falta) mucho a ser hecho en relación a la integración política, cultural e incluso económica", dijo el político. "No me anticiparía a defender un acuerdo de libre comercio ahora, pero es un asunto que merecería ser discutido", añadió.

Aseguró que América Latina será una prioridad para su gobierno, y criticó las políticas de sus antecesores en relación a la región. "Ha sido un error menospreciar las relaciones con el resto del continente. Pretendo que México mire más hacia el sur. Entiendo que el sueño bolivariano de integración de las Américas continúa válido", expuso.

Sobre la situación política en Paraguay, tras la destitución del presidente Fernando Lugo a cargo del Congreso paraguayo, dijo que "respeta mucho" las decisiones internas de un país, pero defendió la decisión del presidente mexicano, Felipe Calderón, de convocar al embajador en Asunción para consultas.

En el ámbito interno mexicano, el virtual sucesor de Calderón anticipó un gobierno de mucha negociación. "Estamos preparándonos para eso. Estoy optimista", expuso.

WASHINGTON, 10 JUL (EFE).- El representante permanente de Paraguay ante la OEA, Bernardino Hugo Saguier, pidió hoy "respeto" a la Carta Democrática del organismo y a la voluntad de los paraguayos, "que solo quieren continuar con su vida en paz y seguridad".

Los paraguayos "quieren saber si la OEA está dispuesta a demostrar que se respetan su Carta y sus instrumentos", dijo Saguier durante una sesión extraordinaria del Consejo Permanente en la que el secretario general del organismo, José Miguel Insulza, presentó el informe de su visita al país suramericano la pasada semana.

La Organización de Estados Americanos (OEA) "está a prueba" y "no es UNASUR ni MERCOSUR", subrayó el embajador en alusión a la suspensión de Paraguay de esos dos organismos debido a la forma en que se llevó a cabo el proceso de destitución del presidente Fernando Lugo.

Según Saguier, Paraguay fue "apartado ilegalmente" de la UNASUR y el MERCOSUR, porque hay "un grupo de países" que están "tratando de desacreditar" al Gobierno del nuevo presidente paraguayo, Federico Franco, y "desoyendo la voluntad de la ciudadanía".

"Mi país funciona normalmente, la ciudadanía se expresa libremente, rigen las instituciones y el respeto a los derechos humanos de los paraguayos", indicó el representante ante la OEA.

Paraguay "es un país libre", agregó Saguier, quien pidió a la OEA que sea "justa" en su sesión de hoy, "no se deje manejar" y acepte las recomendaciones hechas por Insulza.

El secretario general propuso hoy enviar una nueva misión a Paraguay que observe el respeto a la democracia tras la crisis política y se opuso a la suspensión del país de la OEA, como han pedido varios Estados miembros.

La de hoy es la tercera sesión extraordinaria del Consejo Permanente de la OEA sobre la situación en Paraguay en menos de tres semanas. En las dos anteriores no hubo consenso sobre cómo encarar la crisis política en ese país.

El abanico de medidas que puede tomar la OEA va desde un estudio del proceso en el juicio político que acabó con la presidencia de Lugo y una progresiva apertura al reconocimiento del nuevo Ejecutivo de Franco hasta la posible expulsión de Paraguay del organismo, tal y como ocurrió con Honduras tras el golpe de Estado de 2009.

Esa última opción, defendida por los representantes de Nicaragua, Ecuador, Bolivia y Venezuela en la sesión del pasado 26 de junio, requiere que se convoque una Asamblea General extraordinaria para que los cancilleres del continente examinen la crisis.

NUEVA YORK, 10 JUL 2012 (AFP) - Organizaciones de la sociedad civil invitadas a la conferencia de la ONU para un tratado sobre reglamentación del comercio de armas convencionales se quejaron este martes de haber sido marginadas de una parte de los trabajos.

Tras las "batallas por los procedimientos" que ocuparon la primera semana de trabajos, la conferencia decidió que la mitad de las sesiones de negociación estarían "cerradas a la sociedad civil", indicó a la prensa Anna McDonald, responsable de la campaña Control Arms de Oxfam.

"Estamos preocupados por la constatación de que en un ámbito como el de la venta de armas, donde el secreto es de rigor, las negociaciones también se desarrollen a puertas cerradas", declaró.

Los trabajos se retrasaron inicialmente por una controversia en torno a la participación de los palestinos y del Vaticano --finalmente admitidos como observadores-- y luego se desarrollaron con mucha lentitud debido a que varios países rechazan la conclusión de un tratado vinculante, según ONGs y diplomáticos. Mencionaron entre esos países a Irán, Egipto, Venezuela, Corea del Norte, Siria, Cuba y Argelia.

La conferencia, prevista hasta el 27 de julio, ingresará este martes en el núcleo del tema con la definición de los criterios de evaluación de las transferencias de armas.

Se supone que el futuro tratado internacional sobre comercio de armas convencionales deberá impedir la venta de armas que puedan ser utilizadas contra civiles, para violar los derechos humanos o para alimentar un conflicto.

BRUSELAS, 10 JUL (DPA) - En una de las sesiones del Eurogrupo más largas que se recuerdan en Bruselas, España logró en la madrugada de hoy algunos de sus objetivos, entre ellos el pronto desembolso de un primer tramo del crédito europeo para su maltrecho sector bancario.

No obstante, lejos de una victoria clara para Madrid, la Unión Europea (UE) no ha extendido a Mariano Rajoy un "cheque en blanco": hay duras condiciones.

Victoria parcial, moderada, o pírrica No es fácil etiquetar el resultado más tangible de las negociaciones ya que los 30.000 millones de euros que recibirá el sector bancario español antes de finales de mes para evitar un posible colapso, no salen gratis.

Mientras el ministro español de Economía, Luis de Guindos, hacía gala de optimismo al afirmar que el país logró "dos muy buenos acuerdos", la partitura final también tiene muchos bemoles, entre ellos recomendaciones -término que en el diccionario de la jerga de la UE equivale a obligaciones- entre ellas subir el impuesto sobre el valor añadido (IVA) o una dura medicina para el sector bancario.

Y es que, según remachó el comisario de Asuntos Económicos de la UE, Olli Rehn, "España debe cumplir plenamente" con sus compromisos adquiridos en materia de reducción de déficit, entre otros extremos.

España sí logró la prórroga -hasta 2014 en lugar de 2013- del objetivo de cumplimiento de déficit por debajo del 3 por ciento del producto interior bruto y también un primer masaje de reanimación casi instantáneo para la banca, que podría elevarse hasta un máximo de 100.000 millones de euros.

No obstante, según se ha filtrado de fuentes del Eurogrupo, habrá condiciones para el sector bancario receptor de las ayudas, además de exigencias de tipo fiscal y de supervisión al sector. Además, las ayudas -que pasarán por el fondo de reestructuración bancaria FROB- computarán como deuda hasta que, quizás en 2014, esté listo el esquema europeo que permita una recapitalización directa de las entidades en problemas, una de las exigencias de Madrid.

Según las conclusiones de la maratónica reunión de la pasada noche (cerca de nueve horas de negociaciones), las condiciones son mucho menos dolorosas en términos de ajustes y reformas que las impuestas a los tres países oficialmente rescatados, Grecia, Irlanda, y Portugal, bajo la tutela de Bruselas y del Fondo Monetario Internacional (FMI). Y es que oficialmente España no será rescatada.

Las cifras preliminares sobre la mesa suenan menos duras: intereses del préstamo seguramente por debajo del 3 por ciento y plazos de vencimiento de hasta un máximo de 15 años.

Hasta que quede pergeñado el memorando de entendimiento, con todos los datos de las condiciones que impone la UE, algunos elementos podrían alimentar la tesis de que España, aunque no oficialmente rescatada, sí estará bajo la lupa directa de la Comisión Europea.

Quizás esta supervisión o control no tenga la severidad o aspereza de las visitas fiscalizadoras que regularmente realizan los inspectores de la troika, formada por Bruselas, el Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), a Atenas, Dublín o Lisboa, para comprobar el ritmo de los programas de ajuste, pero no serán viajes de ocio.

Los "hombres de negro", en la metáfora que hace unas semanas utilizó el ministro español de Hacienda, Cristóbal Montoro, para definir a los técnicos de Bruselas, podrían viajar a España cada tres meses. La regularidad de las inspecciones podría ser un síntoma claro de que Bruselas y el FMI prefieren hacer un seguimiento estrecho a las acciones del gobierno, especialmente en lo que atañe al sector bancario y su supervisión.

Entre los elementos de la "condicionalidad" al sector, figura el que las entidades receptoras de la ayuda europea estarán obligados a imponer a sus inversores y clientes -muchos de ellos particulares- pérdidas sobre las participaciones preferentes emitidas, que podrían elevarse, según fuentes próximas al Eurogrupo, hasta cerca del 30 por ciento.

Otro de los puntos clave pasa por la obligación de los bancos que reciban ayuda de separar sus activos tóxicos en un "banco malo", el cual deberá ocuparse de manera independiente de los activos tóxicos del sector inmobiliario que lastran sus balances.

Por otra parte, se aplicarán requisitos de capital (ratio cercano al nueve por ciento) más exigentes para todo el sector así como cambios -más exigentes- en los niveles de aprovisionamiento, supervisión y transparencia de los bancos afectados.

MOSCÚ, 10 JUL (DPA) - Rusia reconoció hoy al Consejo Nacional Sirio como principal fuerza opositora, antes de la visita a Moscú prevista para mañana miércoles del presidente de la organización, Abdelbaset Seida.

El responsable de Relaciones Exteriores del Consejo de la Federación rusa, Mijail Margelov, dijo a la agencia Interfax que dicha visita supone el comienzo de un diálogo con la "fuerza opositora real", que está dispuesta a alcanzar una solución política al conflicto en Siria.

Se trata del primer encuentro de representantes rusos con el Consejo Nacional Sirio. Anteriormente, el ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, había subrayado el objetivo de unir a la dividida oposición al régimen de Bashar al Assad.

Según Interfax, Rusia envía de nuevo barcos de guerra a su base de Marina en el país árabe. El destructor de submarinos "Almirante Chabanenko" y otros tres buques con infantes de Marina han partido rumbo al Mar Mediterráneo para participar en un ejercicio en el que la flota recogerá alimentos, combustible y agua potable en el puerto sirio de Tartus, afirmó la agencia citando fuentes militares.

Moscú, potencia de veto en la ONU, es considerado un estrecho aliado de Assad.

El viceministro ruso de Relaciones Exteriores, Mijail Bogdanov, afirmó que su país no aboga a toda costa por que Assad se mantenga en el poder, pero insta a que sean los sirios quienes solucionen su conflicto interno.

Bogdanov consideró que el destino del presidente sirio no puede decidirse "en ningún foro internacional". Además, defendió la venta de armas a Damasco, si bien la víspera Rusia anunció que por el momento paralizará la entrega de armas al país.

TEHERÁN, 10 JUL (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de Irán, Ali Akbar Salehi, advirtió hoy al mediador de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Kofi Annan, de que una decisión errónea sobre el conflicto en ese país puede causar "una catástrofe" en la región, por lo que solicitó prudencia.

"No podemos permitir que la situación vaya a peor, pues eso no beneficiaría a nadie", dijo Salehi en una rueda de prensa con Annan tras la reunión que ambos mantuvieron en Teherán.

Annan, por su parte, aseguró que si su plan de paz para Siria fracasa se puede producir un "desastre" y explicó que ha recibido el apoyo de Irán para buscar una salida al conflicto que comenzó hace un año y medio y que ha causado más de 11.000 muertos según la ONU.

El plan de Annan incluye, entre otras medidas, un alto el fuego, la salida de las tropas de las ciudades, la liberación de los presos políticos y el inicio de un diálogo entre las autoridades y la oposición.

Para Salehi, un "mal paso" en el conflicto de Siria "puede llevar a una catástrofe" y causar graves problemas a toda la región.

El jefe de la diplomacia iraní reiteró la postura de Teherán, uno de los pocos aliados del régimen de Damasco, de apoyar las reformas planteadas por el presidente sirio, Bachar al Asad.

Según Salehi, esas reformas deben llevar a que el pueblo sirio goce de los derechos civiles básicos, como unas elecciones libres, pluripartidismo, libertad, democracia e independencia.

Por contra, acusó a potencias extranjeras -en referencia a EEUU y sus aliados, aunque sin citarlos- de "socavar" los esfuerzos de Al Asad y de agravar la situación del país con su "injerencia".

Annan llegó anoche a Teherán procedente de Damasco para entrevistarse con altos cargos iraníes sobre el conflicto en Siria.

Además de con el viceministro iraní de Exteriores para Asuntos Árabes y Africanos, Husein Amir Abdolahian, que lo recibió en el aeropuerto, Annan tenía previsto encontrarse con Salehi y con el secretario del Consejo Supremo de Seguridad Nacional, Said Jalili.

En Damasco, antes de partir para Teherán, Annan dijo que su reunión con Al Asad fue "muy franca y constructiva" y que habían llegado a "un enfoque" que compartiría con "la oposición armada", para tratar de acabar con la violencia de manera negociada.

En ocasiones anteriores, Annan ha repetido que Irán, uno de los pocos aliados del régimen de Al Asad, debe ser parte de la solución del conflicto sirio, al poder influir en el Gobierno de Damasco.

BEIRUT Y MOSCU, 10 (ANSA) - La oposición siria advirtió hoy que es "imposible" el diálogo con el régimen de Bashar al Assad y descartó que Irán puede tener un "rol positivo" en la crisis, como sostuvo el enviado de la ONU y la Liga Árabe, Kofi Annan, mientras persistieron los bombardeos y enfrentamientos, en los que murieron al menos 19 personas.

Representantes del Consejo Nacional Sirio (CNS), una de las plataformas principales de la oposición, se pronunciaron un día después de que el enviado de Naciones Unidas y la Liga Árabe, Kofi Annan, se reuniera con Assad en Damasco y anunciara un acuerdo para acercarse a un cese de la violencia.

Annan se reunió hoy con autoridades de Teherán y consideró que Irán puede "jugar un rol positivo en el tema sirio y ser parte de la solución de la crisis", como reclama Rusia, lo que fue rechazado por el Consejo.

El ex secretario general de ONU dio una rueda de prensa en Teherán y luego se desplazó a Bagdad, donde se reunió con el primer ministro iraquí, Nuri al-Maliki.

El plan acordado con Assad, dijo Annan, debe realizarse "paso a paso a partir de la situación en algunos distritos donde existe una violencia extrema".

"Los detalles, naturalmente, deben ser definidos, y debemos hablar con la oposición", agregó tras el encuentro con el canciller iraní, Ali Akbar Salehi.

Annan anunció en Bagdad que mañana presentará un informe al Consejo de Seguridad de ONU sobre el resultado de sus reuniones con el presidente sirio y autoridades de Irán e Irak.

Bassma Kodmani, representante del CNS, advirtió en una rueda de prensa en Moscú que es "imposible" el diálogo con Assad y reclamó la transición hacia un nuevo sistema político.

"Desde el inicio de la crisis el CNS repite que es imposible el diálogo con el régimen en el poder. Puede haber negociaciones sobre la transición hacia un nuevo sistema de poder", dijo Kodmani tras una reunión con autoridades rusas.

El representante de la oposición advirtió que Irán tiene un "rol negativo" en la crisis siria ya que mantiene su apoyo al régimen de Assad, en abierta contradicción con las declaraciones de Annan.

Las fuerzas leales a Assad mantuvieron hoy bombardeos en varias localidades sirias y se produjeron enfrentamientos, con un reporte provisorio de 19 muertos.

Los comité de la oposición informaron que de las 19 víctimas mortales 11 se registraron en el noreste de Dayr az Zor, mientras los bombardeos continuaron además en Daraa y en los barrios Sultanyeh, Jobar, Qarabis y Juret al Shayah de Homs.

Las mismas fuentes dijeron que persisten enfrentamientos entre las fuerzas de Assad y el Ejército Sirio Libre en Dayr az Zor y zonas de Damasco como el barrio Qadam y el suburbio Maliha, mientras ayer fueron 51 las víctimas mortales.

Un voluntario de la Media Luna Roja siria murió hoy a raíz de las heridas que sufrió ayer al recibir un impacto de bala en Dayr az Zor cuando se encontraba en una ambulancia "claramente reconocible", informó la organización humanitaria.

El voluntario, llamado Jaled Jaffaji, es el quinto operador del mismo grupo muerto desde el inicio del conflicto en Siria, el segundo en menos de un mes.

Un grupo de naves militares rusas de la flota del norte se dirige al puerto sirio de Tartus, reportó hoy la agencia Interfax en base a fuentes militares y diplomáticas.

Se trata de la "Admiral Ciabanenko" y otras tres naves de transporte que se unirán en el Mediterráneo a una nave guardacosta para ejercicios de combate, sin vinculación con la crisis siria según el informe.

El viceministro de Exteriores ruso, Mijail Bogdanov, dijo hoy que Moscú está dispuesta a hospedar un nuevo encuentro del grupo de acción sobre Siria y auspicia un incremento de los representantes que asistan a esa reunión.

"No rechazamos Ginebra si los miembros del grupo lo creen más conveniente, pero estaríamos contentos si se desarrollase en Moscú. En cualquier caso vemos la importancia de realizar un evento de este tipo", sostuvo.

El grupo de representantes, manifestó el funcionario ruso, debería ampliarse a Irán, Arabia Saudita, Líbano y Jordania.

El primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, viajará a Rusia para reunirse el 18 de julio con autoridades de ese país, que intensificó su tarea diplomática por la crisis siria, reportó hoy la agencia Anadolu.

PEKÍN, 10 JUL (EFE).- China y la UE concluyeron hoy su III Diálogo Estratégico en Pekín, con el mensaje de que las relaciones se mantienen intactas a pesar de la crisis de deuda en el mercado europeo.

"Nuestras relaciones son tan buenas como siempre. Han soportado, incluso, el azote de la crisis financiera", le dijo hoy el primer ministro chino, Wen Jiabao, a la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, al encontrarse en la sede del ejecutivo chino en Pekín.

La cita entre Ashton y Wen sucedió a la doble jornada que la responsable comunitaria mantuvo entre ayer y hoy con el consejero de Estado chino, Din Bingguo, junto a quien presidió la cumbre.

Ambos ofrecieron hoy una conferencia de prensa en la que, aunque no hubo importantes revelaciones, sí se evidenció un marcado intento por demostrar la cordialidad mutua.

Mientras Ashton reiteró su agradecimiento a China en temas como las recientes medidas del Consejo Europeo o la crisis nuclear iraní, el político chino remarcó su "gran confianza" en el futuro del viejo continente.

"La UE tiene capacidad para superar las dificultades y lograr recuperarse", dijo Din durante su intervención, celebrada en la residencia para jefes de estado extranjeros y tras la que no hubo turno de preguntas.

El interés de China en la recuperación de la UE es un punto elemental para su crecimiento económico -que se teme sufra un frenazo brusco- al tener al bloque de los 27 como su principal socio comercial, lo que este año ya ha se ha visto en una ralentización del crecimiento del comercio exterior chino.

Si bien no hubo ningún acuerdo durante el Diálogo, Ashton y Din coincidieron en señalar que ha servido para allanar el camino de la cumbre de Bruselas de finales de año, que el consejero chino auguró "será un gran éxito".

Además, según pudo saber EFE, esta semana también se prevé la visita a Pekín del presidente del fondo de rescate europeo, Klaus Regling, quien suele viajar a la capital china con frecuencia, en especial tras los viajes de Ashton.

Sin entrar en detalles, Ashton y Din dijeron a la prensa que también habían abordado asuntos como los derechos humanos, la crisis de Siria y el programa nuclear de Irán, e hicieron frente común al destacar la "interdependencia" del mundo.

Din intentó compensar la vaguedad de las declaraciones recurriendo a metáforas y proverbios chinos -puestos de moda en su gabinete por Wen Jiabao-, y entonó una lírica interpretación del sistema internacional:

"El mundo debería ser un jardín donde todas las flores crezcan juntas. Sería injusto tener sólo dos tipos de flores".

Apostando por la armonía en plena tempestad financiera, no hubo cabida -o al menos no trascendió- para polémicas clásicas entre Pekín y Bruselas como el embargo de armas que pesa sobre China desde la matanza de Tiananmen o el conflicto por las emisiones de carbono de las aerolíneas de la potencia asiática.

Din y Ashton personalizaron la defendida cercanía entre Pekín y Bruselas, para lo que el primero no dudó en compartir un paseo en barco que ambos dieron anoche en Pekín.

"He podido enseñar a la señora Ashton la noche pequinésa", dijo el consejero chino, a lo que añadió su deseo de que a la diplomática británica "le quede un buen recuerdo".

Ashton se reservó el cumplido a su compañero de tribuna para su posterior encuentro con Wen, a quien confesó, después de que éste le dijera que debía estar cansada tras las nueve horas de charla con Din, que "habrían hablado muchas más".

La anécdota cerró los dos días de una cumbre que, sin más pruebas que las buenas palabras, lanzó un mensaje de unidad ante la crisis.

JERUSALÉN, 10 JUL (EFE).- El Gobierno de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) convocó hoy elecciones locales para el próximo 20 de octubre en Gaza y Cisjordania, donde no se celebran desde 2005, convocatoria que ha sido criticada por el movimiento islamista Hamas, que gobierna en la franja.

La decisión fue tomada en la reunión del gabinete, presidido por el primer ministro Salam Fayad, que ordenó al Comité Electoral el inicio de los preparativos y al Ministerio de Gobierno Local que informe periódicamente sobre su avance, precisó el Ejecutivo en un comunicado.

El consejo de ministros, celebrado en la ciudad cisjordana de Ramala, tenía como primer punto los comicios, que no se han podido celebrar por los desacuerdos entre el movimiento nacionalista Al Fatah, que preside Mahmud Abbas y gobierna en Cisjordania, y Hamas, que controla Gaza y dirige en la franja Ismail Haniye.

Las dos principales facciones palestinas están enfrentadas desde junio de 2007, cuando Hamas tomó por la fuerza el poder en Gaza y expulsó a las fuerzas leales a Al Fatah, un año después de haber ganado las elecciones generales y haber formado un gobierno que fue boicoteado por la comunidad internacional.

Hamas, que se opone a la celebración de elecciones antes de que haya reconciliación plena entre las facciones, criticó la nueva convocatoria.

"Ramala ha adoptado una decisión unilateral que supondrá una escalada de tensión y afectará negativamente a la reconciliación", dijo en un comunicado uno de sus portavoces en Gaza, Sami Abu Zuhri.

El pasado día 2, el Gobierno de Hamas anunció la suspensión del inicio de los trabajos de la Comisión Central Electoral palestina en Gaza para actualizar el censo de votantes, que debe preceder a la celebración de comicios.

En mayo de 2011, los dos movimientos alcanzaron un acuerdo en El Cairo con mediación egipcia por el que se comprometían a formar un Gobierno de unidad que organizase comicios presidenciales y legislativos en el plazo de un año, pero los desacuerdos y desconfianza mutua han impedido que se acometan las dos tareas.

En los últimos años se han convocado comicios locales en varias ocasiones, pero finalmente no se han realizado por la oposición de Hamas a que se celebren sin previa reconciliación interpalestina.

RAMALA, CISJORDANIA, 10 JUL (REUTERS) - Una semana después de conocerse las primeras sospechas concretas de que su fallecido líder Yasser Arafat fue envenenado, las autoridades palestinas siguen negociando a puerta cerrada cómo y cuándo exhumar su cuerpo para someterlo a una autopsia.

Por su parte, su viuda pedirá abrir una investigación judicial en Francia, donde murió Arafat, para tratar de esclarecer las causas de la muerte, dijo su abogado.

Las revelaciones sobre la muerte del ex presidente en el 2004 podrían generar aún más inestabilidad en las ya muy divididas filas palestinas.

"El equipo debe seguir procedimientos, y para que sea adecuado debe estar lejos de los medios. No queremos mostrar todas nuestras acciones en pantallas de televisión", dijo a la radio Voz de Palestina Tawfiq Tirawi, líder de un ya antiguo comité oficial que investiga la muerte de Arafat.

La Autoridad Palestina (AP) ha decidido ponerse en contacto con el Instituto Suizo de Radiofísica, que encontró restos de un letal isótopo de polonio en ropas de Arafat suministradas por su viuda para un documental de televisión de Al Yazira.

El médico jordano Abdula al Bashir, delegado por el presidente palestino Mahmud Abbas para invitar a los científicos suizos a Ramala para tomar muestras de los restos de Arafat, dijo que no se ha establecido una fecha para la visita del grupo suizo.

Por otra parte, el centro helvético dijo el martes que no había tenido ninguna comunicación formal con la Autoridad Palestina.

Abbas expresó la semana pasada que su Gobierno estaba dispuesto a exhumar los restos de su sepulcro de piedra caliza en el corazón de Ramala, la capital palestina de facto en Cisjordania.

SOSPECHAS

Tirawi, que fue jefe de inteligencia durante el Gobierno de Arafat, reflejó las sospechas, muy extendidas entre los palestinos, de que Israel fue responsable de envenenar al líder palestino, probablemente con la ayuda de colaboradores palestinos.

"Los medios que emplearon los israelíes en este crimen deben de haber sido medios palestinos, si el veneno se introdujo en su comida o sus medicinas", dijo Tirawi, que también forma parte del comité central del Partido Fatah de Abbas.

"Nuestra misión es encontrar esos medios, sin divulgar detalles, ya que seguimos bajo su ocupación", señaló.

Un enfermo Arafat, confinado por Israel a su cuartel general en Ramala durante tres años tras un alzamiento palestino, colapsó en octubre de 2004.

Médicos extranjeros se reunieron junto a su lecho, mientras los ayudantes del líder de 75 años afirmaban durante dos semanas que no sufría nada más que una gripe.

Pero con aspecto débil y delgado, Arafat fue trasladado en avión a un hospital militar en Francia, donde cayó en coma y murió el 11 de noviembre de 2004.

Entonces circularon rumores de que Arafat había muerto de cáncer de estómago, envenenado o de sida. Los médicos franceses dijeron que no habían podido establecer la causa de la muerte y las autoridades francesas se acogieron a leyes de privacidad y declinaron dar detalles sobre su enfermedad.

La semana pasada, Abbas se reunió con el presidente francés, Francois Hollande, y le pidió que ayude a formar un comité investigador internacional a través del Consejo de Seguridad de la ONU, según dijo a Al Yazira el principal negociador palestino, Saeb Erekat.

Los palestinos también han acudido a la Liga Árabe en relación a una investigación internacional sobre la muerte de Arafat, según dijo Erekat.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
